



Benedictine. Alphonse Mucha.
Fotografía tomada de alfonsmucha.org

EFEMÉRIDES

DANTE RÍOS BARRERA

LICENCIATURA EN DISEÑO
DE LA COMUNICACIÓN GRÁFICA

Día internacional del Arte: es una celebración que se realiza el 15 de abril, fecha elegida por ser el nacimiento de Leonardo da Vinci, uno de los artistas más importantes de la historia.

Esta propuesta fue declarada por la Asociación Internacional del Arte, con la finalidad de promover la importancia de las artes, la creatividad y acercar a la población a las diferentes corrientes artísticas, desde la pintura y la escultura, hasta la danza y la música.

Al igual que la ciencia, el arte va más allá de lo que creemos que es la realidad: es una forma de pensamiento que despliega situaciones complejas, hace preguntas y plantea problemas.

Igual que la tecnología, el arte transforma lo que hay a nuestro alrededor y lo vuelve otra cosa; a diferencia de la ciencia y de la tecnología, el arte no da respuestas ni soluciones únicas, sino que nos hace participar, nos convoca para que pensemos opciones más allá de lo posible.¹

Día Internacional del Libro y del Derecho de Autor: es una con memoración que se celebra el 23 de abril, la UNESCO creó este día, así como el Premio UNESCO de literatura infantil y juvenil en pro de la tolerancia, alentando a todos y, en particular a los jóvenes, a descubrir el placer de la lectura y a valorar las irremplazables contribuciones de aquellos quienes han impulsado el progreso social y cultural de la humanidad. Desde 1995, es una celebración

1. Notiamerica, 15 de abril: Día Mundial del Arte, ¿a quién homenajea esta efeméride?, <http://bit.ly/2jXNZ2d> (Consultado el 3 de septiembre de 2019)

internacional promovida por la UNESCO, el 23 de abril de 1996 se inició en varios países.²

Es un día simbólico para la literatura mundial, ya que ese día en 1616 fallecieron Miguel de Cervantes, William Shakespeare y el Inca Garcilaso de la Vega. La fecha coincide, además, con el nacimiento o la muerte de otros autores prominentes como Maurice Druon, Halldor K. Laxness, Vladimir Nabokov, Josep Pla y Manuel Mejía Vallejo.³

Día Mundial del Diseño: el Día Mundial del Diseño se celebra el 27 de abril por iniciativa del Consejo Internacional de Asociaciones de Diseño Gráfico (Ico-grada) y la Organización de Naciones Unidas. Esta asociación fue fundada en el 27 de abril de 1963, en la ciudad de Londres (Reino Unido).



2. Gobierno de México, Día Mundial del Libro y del Derecho de Autor, <http://bit.ly/2lR1o-JR> (Consultado 3 de septiembre de 2019).

3. ONU, Día Mundial del Libro y del Derecho de Autor, 23 de abril, <http://bit.ly/2jXEK1T> (Consultado el 3 de abril de 2019).



Niñas del campamento de desplazados internos de Abu Shouk. Fotografía: proporcionada por la UNU.

Ico-grada es la unión voluntaria de las asociaciones relacionadas con el diseño gráfico, la gestión, la promoción y la enseñanza del diseño. En 1991, como iniciativa de este Consejo se tomó el día de su fundación como el día Mundial del Diseñador Gráfico. Como novedad, a partir de 2012, cambia de nombre y se celebra como el Día Mundial del Diseño de la Comunicación.⁴

El diseñador gráfico es un profesional cuya labor consiste en percibir y concebir toda la información necesaria para luego ser plasmada de forma que sea una comunicación visual, sin la necesidad de palabras. De este modo el diseñador gráfico transmite mensajes específicos mediante el uso del gráfico, abarca una gran cantidad de sectores desde publicidad, medios de comunicación, e imprenta, hasta diseño web y el sector empresarial. Este día se celebra en homenaje a todas aquellas personas que hacen que su vida esté relacionada con el mundo creativo, por ello existe un gran número de invenciones relacionadas con el área de diseño.⁵

A darle que es mole de olla. Facultad Artes y Diseño (UNAM). Fotografía: Festival de Carteles Bienal.

4. CZNmundo, Hoy es el Día Mundial del Diseño, <http://bit.ly/2jTqsiK> (Consultado 3 de septiembre de 2019).

5. Gobierno de México, Día mundial del diseño, <http://bit.ly/2lAQwQ6> (Consultado el 3 de abril de 2019).